

EL PATRIOTA

COMPOSTELANO.

LUNES 29 DE ENERO DE 1810.

Sevilla 30 de Diciembre.

Sigue el extracto de los papeles ingleses.

De algunas semanas á esta parte se ha hablado mucho de la evacuacion de Walcheren; pero no hay indicios de que el gobierno haya tomado determinacion sobre el particular. Al contrario, las cartas de Middlebúrgo dicen, que se estan reparando las fortificaciones y los quarteles (1).

Se sabe aquí positivamente que Bonaparte mandó que el Papa fuese conducido á Aviñon por un camino poco frecuentado, al traves de las montañas. Los *gendarmes* que lo escoltaban tenian orden de impedir que se acercase nadie, y de no pararse en la jornada.—Es muy posible que Bonaparte haya traído á Fontaimbleau los príncipes alemanes para hacerse reconocer emperador de Alemania, y que en seguida haga ir los cardenales para que lo elijan Papa.

(1) Sin embargo no sería extraño que el gobierno pensase al fin en abandonarla, movido principalmente por la insalubridad del clima. Su posesion era importante quando se proyectó la conquista. La Inglaterra no puede dexar de asistir á los pueblos del continente en sus esfuerzos para recobrar su independenciam. Si los holandeses hubiesen manifestado el deseo de libertarse de la tiranía que pesa sobre su patria, en el momento que un ejército ingles podia ayudarles á conquistar su libertad; la posesion de Walcheren sería aun importante; pero si los holandeses se acomodan al régimen de Bonaparte, la ventaja de poseer á Walcheren no contrapesará á los ojos del gobierno ingles el consumo de hombres que exige.

Los números del *monitor* de París, que hemos visto hasta el 330, contienen las noticias siguientes, que damos en extracto.

SUECIA, hasta 3 de Noviembre. El orden de los labradores ha propuesto en la Dieta que se secularicen las rentas de los obispados á medida que vaquen. -- La Junta de legislación ha propuesto á los estados grandes variaciones respecto al divorcio, que en adelante se permitirá baxo ciertas restricciones. Se ha decidido ya que los individuos de la nobleza, propietarios de casas en los pueblos, tendrán que alojar en adelante á los militares, como los demas vecinos. -- En Calarscrona hay tres navios de guerra ingleses. -- La comision encargada de fixar la suerte del último rey, ha valuado sus bienes muebles en 9000 escudos del imperio.

SUIZA, hasta 26 de Noviembre. El rey José (que los franceses llaman rey de España) no mantendrá hasta nueva orden ministro en los Cantones. El señor Caamaño, que desempeñaba este encargo, vive en Berna como simple particular.

HOLANDA, hasta 20 de Noviembre. Se han dado órdenes y comisiones para reunir en Alemania los desertores de la division holandesa. -- Los ingleses se mantienen en Walcheren.

FRANCIA, hasta 26 de Noviembre. Una diputacion del sínodo griego de Dalmacia se presentó á Bonaparte el 19, y sus diputados le arengaron en el lenguaje y tono de esclavos viles sobre las ventajas de la paz de Viena, y proteccion que dispensa al rito oriental, así como los dias anteriores le habian felicitado por igual razon los luteranos y calvinistas. -- Los judíos cantarán tambien en su templo el 3 de Diciembre su grande *Hallel*, en accion de gracias por la paz del Austria, y por el aniversario de la coronacion de este gran protector, que en materia de religiones es un verdadero Protheo. -- El 11 de Diciembre saldrán á subhasta en París mil sacas de lana leonesa, segoviana, soriana y burgalesa; parte

de los robos hechos por los ejércitos franceses en España. Han pasado por Strasburgo los cuerpos de cazadores dragones y granaderos de la guardia imperial: tambien pasan por allí otras muchas tropas de todas armas, y se dirigen á lo interior de Francia.

Continuacion del discurso anterior.

Hubo muchos egoistas..... ¡Almas solitarias, para las quales son nulos todos los vínculos de la naturaleza!..... Hubo muchos egoistas, que antes querian ver esclava y desolada su Patria que entregarse por ella á algunos sacrificios. ¡Egoistas peste social, oprobrio de la Nacion y de la humanidad; intrépidos solamente para no temer la cólera de sus contemporáneos, ni el tremendo juicio de la posteridad que los abrumará en la indignacion eterna!

Mas entre tantos fenómenos es tal vez el mayor, que estos y otros de semejante calidad atribuían á la masa del pueblo todas las calamidades nacionales. Es preciso que hablemos: ellos no se hacen cargo de que tambien son pueblo, si contemplamos el pueblo como un compuesto de órdenes ó clases de todos los individuos que hacen comunes servicios á la Patria; y de contemplado así, son ellos comprendidos; y tanto que ellos fueron los motores de las acusadas calamidades, ó por lo menos de la prolongacion de ellas: al mismo tiempo que, si por el contrario contemplamos el pueblo en masa por la íntima union de todas las clases, resulta precisamente de esta union la energía, con la qual se evitan todas las calamidades, quando las clases superiores por sus relevantes servicios, y en quienes reside el poder, miran por el bien de todas como bien propio; y que, quando las clases inferiores forman esta ventajosa opinion de las que las dirigen, se tornan espontáneamente en otras tantas máquinas, de las que la *razon* y la *justicia* deben extraer la utilidad pública, deducida de

los esfuerzos comunes y de la igualdad legal, que son los verdaderos principios y sólidas bases del amor de la Patria.

No obstante (vuelvo á decirlo), aquella sagrada opinion, aquel amor patrio, que tanto nos distinguía, habiase resfriado, aunque no apagadose enteramente; y este desairoso entorpecimiento produjo la violenta crisis actual. Mas nuestra Península, nuestra querida Patria comienza á levantarse con una hermosa transformacion, porque la mayoridad de nuestros nacionales no estaba corrompida.

Reputose en nuestros espíritus aniquilacion del amor de la Patria el adormecimiento del valor nacional; y la tiranía, aprovechandose de este letargo, fué minando sordamente las bases de nuestra seguridad: largos tiempos meditó la mas fraudulenta invasion, hasta que en fin le pareció sazonado el proyecto, sacó la máscara, y fuimos petulantemente invadidos; mas..... (¡tanto puede, no sé si la floxedad si la buena fe!) solo nos desengañamos de la perfidia quando ya los ministros del déspota se habian enseñoreado de nuestros mejores puntos de defensa.

Pregunto ahora. ¿Quién sino la *opinion pública*, y quién sino el *amor patrio* inflamó los espíritus, y armó los brazos para vengar nuestras leyes, redimir nuestra libertad, y defender nusestros derechos ultrajados? Y ¿de donde sino de las *últimas clases* rebentó la primera y gloriosa explosion, que mostró limpio de las cenizas de la indolencia nuestro valor primitivo? ¿Quienes fueron los xefes que las congregaron? ¿Quién les guió los primeros pasos?..... Nadie sino la energía de su *opinion*, de su *amor* á la Patria.

Pero inmediatamente se levantaron tan necesarios como dignos xefes, que honrosamente dirigieron el valor arrebatado de aquellas ínfimas clases; y ademas, con su eloqüencia esforzada por la grande ocasion, le dieron nuevos quilates. ¿Qué se siguió? Ellas obedecieron, prodigaron fatigas, sacrificaron vidas y bienes, y la causa de nuestra libertad tomó el semblante mas risueño. (Se concluirá.)

CON SUPERIOR PERMISO.

EN LA OFICINA DE D. MANUEL ANTONIO REY.